



CEPA(h)GES,

la médiation au service de la transition



Objectifs: Réduire l'exposition des populations aux pesticides et diminuer leurs utilisations en viticulture.

Les actions réalisées :

• Observatoire Local Santé Environnement

Création du collectif viticulteurs/riverains

Production de données locales

• Outils de sensibilisation

Édition d'une brochure à destination des habitants de Haute-Gironde

Création d'une série de podcasts disponibles en ligne

• Accompagnement des viticulteurs aux changements de pratiques

Organisation d'une table ronde retour d'expérience de vignerons sur leurs changements de pratiques ou de l'utilisation de nouveaux outils au service de l'agroécologie.

Expérimentation au changement de pratiques avec la Chambre d'Agriculture de la Gironde auprès de 4 vignerons.

• Accompagnement des élus des communes viticoles

Projection du film « Terrain d'entente » pour sensibiliser les maires aux bien-vivre ensemble entre riverains et viticulteurs

Une carte par commune produite pour mettre à jour les sites sensibles, tel que les écoles, les EHPAD, les hôpitaux à proximité de vignoble

• Information sur l'impact des pesticides sur l'environnement

Restitution des résultats de l'étude phytoCOTE

• Sensibilisation des professionnels de santé de Haute-Gironde à l'impact des pesticides sur la santé

En partenariat avec le Contrat Local de Santé et l'ARS :

Organisation d'une rencontre avec l'association "Alerte des Médecins sur les Pesticides"

Organisation d'une rencontre avec la MSA sur la prise en charge des maladies professionnelles

• Prise en compte des changements de pratiques dans l'attractivité du métier

En soutien à la chaire Attentes Sociétales, vins et vignobles, organisation du forum des attentes sociétales des travailleurs viticoles du 23/11/2023

Ce laboratoire d'innovation territoriale est un espace collaboratif réunissant diverses parties prenantes, telles que des vigneron(ne)s, des élu(e)s et des citoyen(ne)s. Ensemble, ils cherchent des méthodes novatrices pour résoudre les problèmes spécifiques de leur territoire.

Les actions à venir :

• Faciliter le dialogue riverains/viticulteurs

Organiser en collaboration avec les Collectifs Bio et l'ADAR de la Chambre d'Agriculture de Gironde, des temps de rencontre entre riverains et viticulteurs pour parler du vivre-ensemble et des efforts faits pour changer les pratiques

• Outils de sensibilisation

Création de capsules vidéo de témoignage de viticulteurs sur l'arbre hors forêt pour valoriser les changement de pratiques

• Développement des Infrastructures Agroécologiques

Soutien aux projets d'inventaires des haies.

Promotion auprès des élus pour une intégration des problématiques haies et ZNT dans les documents d'urbanisme en cours de définition (PLUi-h, SCOT).

Création d'un groupe de travail réunissant les acteurs de la haies.

• Sensibilisation des habitants de Haute-Gironde à l'impact des pesticides sur la santé et aux contraintes liées au métier de viticulteur

Organisation sur les 4 Communautés de Communes de Haute Gironde d'une soirée d'information à destination des habitants animée par des experts santé, des élus et des viticulteurs



Contact

Océane Le Ray
05 57 42 61 99
oceane.leray@cc-estuaire.fr



PODCAST
Youtube/projet cepahges